Wier Jahre liegen hinter den Schrecknissen eines Ereignisses, welches den mühsam erworbenen Wohlstand einer von regsamen Bürgern bewohnten Stadt zerstörte. Um 4. August 1842 Abends 11 Uhr erscholl der schreckliche Feuerruf. Ein hintergebäude vom Hause Nr. 193 auf der Leitergasse stand, durch Verwahrlosung bei einer Tuchpresse, in Flammen. Bei der großen Trockenheit verbreitete sich die Glut schnell auf die Nachbarhäuser, durch Flugseuer zündete es an mehrern Stellen der Stadt zugleich, und nach allen Seiten um sich greisend, zerstörte das surchtbare Element in wenigen Stunden den größten und meist massiv gebauten Theil der Stadt Kamenz und des mit den Häusern der Stadt grenzenden Dorfes Spittel.

In der Stadt wurden

312 Privathauptgebaube mit

348 besonderen angebauten Meben= und Hintergebäuden,

17 Gebäude der Stadtkommun und Parochie, worunter

das Rathhaus mit den Lokalitäten des königl. Justizamts,

die Offiziantenwohnungen und

das Gefängnißhaus,

das Stadtbibliothekgebäude,

die Stadtschule,

bas Direktorat,

die wendisch=protestantische frühere Klosterkirche (jedoch nur bis auf die Mauern und das Gewolbe),

bas Primariat,

das Archidiakonat (Geburtshaus Lessings) 2c.

SLUB Wir führen Wissen. Christian Weise 👸 **Bibliothek**

R

fa

(8

0

h

D

fc

E

fi